



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/34268, 184/34269,
184/34270, 184/34271,
184/34272

29/01/2021

84628, 84629,
84630, 84631,
84632

AUTOR/A: CLAVELL LÓPEZ, Óscar (GP); VELASCO MORILLO, Elvira (GP); JEREZ JUAN, Miguel Ángel (GP); TIRADO OCHOA, Vicente (GP); GUTIÉRREZ DÍAZ DE OTAZU, Fernando Adolfo (GP); JIMÉNEZ-BECERRIL BARRIO, María Teresa (GP); GONZÁLEZ VÁZQUEZ, Marta (GP); GÁZQUEZ COLLADO, Paloma (GP); ELORRIAGA PISARIK, Gabriel (GP); SÁNCHEZ PÉREZ, César (GP)

RESPUESTA:

El Gobierno cuenta con una clara estrategia de seguimiento de las contribuciones anunciadas en 2020 por el Presidente del Gobierno para Alianza Gavi para las Vacunas (Gavi) y Coalición para las Innovaciones en Preparación para Epidemias (CEPI).

España está representada en el Consejo de Administración de Gavi desde el año 2008 ininterrumpidamente, por lo que forma parte del mecanismo de toma de decisiones de Gavi, al mismo nivel que el resto de los principales países donantes. El Consejo recibe todos los informes y auditorías, participa en la evaluación de las actividades, en la definición de su estrategia y objetivos, y nombra a los gestores. Por lo tanto, no solo se realiza seguimiento, sino que España está plenamente integrada en la estructura de gobernanza de Gavi.

En cuanto a CEPI, además de mantener una continua relación a través de Gavi, está previsto que España se incorpore próximamente en el grupo de inversores, por lo que nuestro país se integrará también en la estructura de gobernanza de CEPI.

El objetivo de ambas instituciones es proporcionar a la población mundial herramientas tan esenciales para afrontar epidemias como las vacunas. CEPI se encarga de la investigación y desarrollo y Gavi de su distribución a los países menos desarrollados, por lo que su elección como receptores de contribuciones españolas está basada en la evidencia científica y permite conseguir alcanzar los objetivos de la



Cooperación Española en relación con el Objetivo de Desarrollo Sostenible 3 de la Agenda 2030.

El Gobierno ha informado sobre la contribución de España a Gavi y CEPI en varias oportunidades, tanto a través de respuestas a preguntas escritas, como en comparecencias parlamentarias de la Ministra de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación y la Secretaria de Estado de Cooperación Internacional. El Gobierno traslada a Sus Señorías su mejor disposición para continuar informando sobre estas contribuciones.

España es uno de los colíderes de la iniciativa Access to COVID-19 Tools-Accelerator (ACT-A). El pilar dedicado a vacunas se articula a través del COVAX-Facility, una iniciativa co-liderada por Gavi (la Alianza de Vacunas) y CEPI (Coalición para la Innovación en la Preparación contra Epidemias), cuyo objetivo principal es acelerar el desarrollo y fabricación de vacunas contra la COVID-19 y asegurar el acceso, a todos los países, de la vacuna de manera justa y equitativa.

Dentro de COVAX, España ha aprobado la donación de 50 millones de euros al Compromiso de Mercado Avanzado (AMC, por sus siglas en inglés), a través de Gavi. El AMC es un instrumento financiero destinado a permitir a las economías de 92 países menos avanzados acceder a las vacunas de la COVAX-Facility de forma gratuita. El objetivo es financiar mediante donaciones hasta 1.000 millones de dosis, con las que vacunar hasta el 20% de la población de estos países.

Por tanto, la contribución española tiene una finalidad específica y no depende de Gavi decidir sobre su destino final. España participa en el grupo de asociación de la COVAX-Facility por lo que está plenamente informada de las actuaciones que se realizan en tiempo real.

En cuanto a impacto, la política española en materia de acceso universal a la vacuna se guía por el convencimiento de que la vacunación es un bien público global. Además de la solidaridad internacional y la contribución al disfrute del derecho a la salud de todos los habitantes del planeta, el acceso a las vacunas de los países en desarrollo es imprescindible para evitar que nuevas variantes del SARS-Cov-2, resistentes a las vacunas y tratamientos actuales, se desarrollen y sigan poniendo en peligro la salud y el bienestar de países como España.

Por último, cabe indicar que actualmente se están dando los pasos necesarios con Gavi y CEPI para proceder a la firma de los acuerdos correspondientes, que permitan materializar esta nueva donación. Se espera poder firmar estos acuerdos antes del verano.





Madrid, 02 de marzo de 2021